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出席者（敬称略）
「女性が働く場」としての
建築業界について

熊野（座長）　本日はお忙しいとこ

ろお集まりいただきありがとう

ございます。この座談会は、建築

業界で働かれている女性の皆さん

に、「女性が働く場」としての建築

業界について、お話しいただこう

と考えています。出席されている

方々は皆、日本建築仕上学会の「女

性ネットワークの会」の運営委員

ですが、会社で担当されている業

務の内容は様々です。それぞれの

立場から見た業界の現状や課題、

今後のあるべき形について、活発

に意見を発信していただきたいと

思います。

　　まずは自己紹介をしていただき

ます。土屋さんから順にお願いし

ます。

土屋　ＬＩＸＩＬの土屋です。今、担

当しているのは、ビル事業部門と

いう部署で、サッシやカーテン

ウォールを施工する技能者の新人

教育をする訓練校の運営をしてい

ます。私自身は独身で、子育ての

経験はありませんが、猫を飼い始

熊野　康子（座長）

㈱フジタ　技術センター　
／女性ネットワークの会
主査　

今
い ま の

野　杏梨
㈱マサル　
たてもの改装部

北橋　花織
㈱エービーシー商会
東日本化成品事業部

椎原　理恵
㈱エービーシー商会
乾式材事業部

土屋　華南子
㈱ＬＩＸＩＬ
ビル事業本部

西元　ひとみ
野口興産㈱
リニューアル部

森嶋　順子
トーヨー科建㈱
取締役営業部長

めたところで、猫の世話に夢中で

す。よろしくお願いします。

森嶋　トーヨー科建の森嶋です。

会社は、内外装の改修工事を専門

に行う業者で、本社は文京区の駒

込にありますが、私は千葉営業所

の所属です。業務としては、営業

と現場管理を行っています。職歴

は長く、業界に入っていつの間に

か２８年ほど経ちました。現場で女

子トイレを探さなくてはならない

時代からやっています。家庭では、

大学生の息子が一人おり、まだま

だお金はかかりますが、大分手は

離れました。公私ともに頑張って

います。

西元　野口興産の西元です。会社

は建築資材を取り扱う商社で、私

はリニューアル部の業務課に所属

しています。業務課という部署名

ですが、現場調査に行ったり、商

品の注文を受けたりと、いろいろ

な仕事をしています。営業の担当

先も持っており、日々そのフォ

ローも行っています。個人的なこ

とでは、既婚で、子供は３人いま

す。上の二人はすでに家を出てい

て、３番目の子が現在専門学校の
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１年生です。４年制なので、残り

３年、あと少しお金はかかります。

熊野　西元さんはこのほど女性

ネットワークの会で実施したコン

ペ「みらいを創る建物のアイデア

を提案しよう」において、「老人福

祉施設への提案」のテーマで見事

入賞されました。子育てをしなが

らご家族の介護もされているとい

うことで、その経験をもとに素敵

なアイデアを提案されました。お

めでとうございます。では、続い

て北橋さんお願いします。

北橋　エービーシー商会の北橋で

す。会社は建築資材の総合的な商

社で、入社１５年になります。入社

して１０年間、そして昨年からの２

年間は、塗り床を販売する化成品

事業部に所属しています。営業職

ですが、塗り床は現場施工が基本

なので、現場管理等も入社の頃か

らやっていました。当時は今と違

い、現場に女性がいることがとて

も珍しく、先ほど森嶋さんも仰っ

ていましたが、女性用トイレがな

いのが普通でした。塗り床の１０年

と２年の間に３年ありますが、そ

の間はアルウィトラ・シーリング

事業部という金物を扱う部署にい

ました。同じ建築業界でも、客先

も売り方もまったく異なってい

て、そうした経験をした後に、あ

らためて塗り床に戻ってきたとい

うところです。

椎原　同じくエービーシー商会の

椎原です。私は主に長尺シートや

セラミックタイル、ウッドデッキ

などの意匠系の商材を扱う部署に

所属しています。日々、お施主様

や設計事務所、工事店、また現場

にも行くなど、多様なお客様に対

して営業活動をしています。関西

出身ということもあり、新人の頃

は大阪営業所に配属され、２年間、

主に設計事務所にＰＲに行く部署

にいました。３年目になり、転勤、

部署異動をして現在の部署に配属

となり３年が経過。ですので、入

社して５年になります。今年度、

初めて直属の後輩ができ、また女

性の営業ということでは、今２年

目になる代と、１年目の代には結

構女性が入社してきていますね。

ポジション的には、上の人と若手

をつなぐ中間的な立場になります

ので、その点でもこれから頑張っ

ていきたいと思っています。

今野　マサルの今野です。会社は

防水工事をメインとしているサブ

コンになります。ただ、私の所属

する「たてもの改装部」は、元請と

して改修工事の施工管理を行う部

署になります。この１０月からは営

業もやっており、マンションの工

事に入札に向けた見積作成、計画

立案などにも係わっています。入

社３年目ですので、まだまだ若手

と呼ばれる立場ですが、先輩の女

性社員が産休、育休を取得されて

いますので、そういった方々をモ

デルとして、私もキャリアを積ん

でいきたいと思います。

熊野　私もあらためて自己紹介を
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